

Secretarii, exquisito etiam voto Commissionis Liturgicae, reque mature perpensa, proposito dubio respondendum censuit : *Affirmative* ad primam partem, *negative* ad secundam. Atque ita rescripsit.

Die 5 Martii 1898.

C. CARD. MAZZELLA, *Praef.*

D. PANICI, *Secret.*

LE MONDE RELIGIEUX

FRANCE.— Mgr Gasparri, ancien professeur à l'Institut catholique, nommé délégué apostolique, envoyé extraordinaire près les républiques du Pérou, de la Bolivie et de l'Equateur; a été sacré archevêque de Césarée.

Angleterre.— Les archevêques de Cantorbéry et d'York ont adressé une lettre au cardinal Vaughan pour lui accuser réception de la dernière réponse des évêques catholiques sur la question des ordres anglicans. Quand au fond, le document n'a pas grande importance, les deux archevêques se bornant à déclarer qu'ils restent anglicans, ce qui ne causera de surprise à personne ; mais le ton de cette missive adressée au "Lord cardinal Vaughan", où il est parlé en termes courtois de "Sa Sainteté le Pape", témoigne du progrès qui s'accomplit dans les hautes sphères de l'anglicanisme.

Cet esprit de tolérance s'est aussi manifesté dernièrement en plein Sénat de l'Université de Cambridge. Il s'agissait de la reconnaissance officielle par l'Université du collège préparatoire que les Jésuites ont fondé depuis que le Saint-Siège a permis aux catholiques anglais de fréquenter les universités nationales, c'est-à-dire en 1895. La motion présentée par le duc de Norfolk a été soutenue par quelques-uns des professeurs les plus éminents de l'Université et tout fait prévoir qu'elle sera votée lorsqu'elle reviendra en discussion le 2 mai.

Angleterre. — La France possède deux églises catholiques à Londres. La plus ancienne est la chapelle française de Saint-Louis, Little George street, Portman square, fondée en 1700, qu'on appelle encore "la chapelle de l'ambassade"